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广告

结合主题实践活动，吉林省政协提案委
员会日前召开了“我为群众办实事，提案办
理面对面”协商座谈会，委员们围绕“青少
年近视防控”“校外活动场所建设”“中小微
企业发展”“托育行业发展”“完善医疗保险
制度”等涉及民生类提案的办理情况，与相
关部门负责同志“面对面”协商、“零距
离”沟通，推动相关提案建议落地见效，让
党史学习教育走深走实。

出行便利是百姓最为关心的话题。松岭
乘降所地处的松岭屯海拔较高，脱贫攻坚期
间发展的扶贫产业草莓、洋菇娘和春秋季节
采摘的山货因自然条件限制，主要依靠铁路
外运。受新冠肺炎疫情影响，2020年 2月
沈阳铁路局停止营运了途经松岭乘降所的
4349/4350次客运列车。今年4月恢复通车

后，直接改为通化-白山-临江三站停车，
沿途所有乘降所不停车。

赵玉兰委员在调研中发现，火车运行停
靠站减少，导致村民出行需要多走3公里的
山路，草莓、洋菇娘、山货等运输困难，并
造成当地旅游人数下降、村民收入减少。为
此，她提交了《关于恢复临江市松岭乘降所
的提案》。在提案办理中，吉林省工信厅指
派专人负责，主动与委员沟通，全面了解情
况。“找到问题症结所在后，立即与沈阳铁
路局建立‘快速协商通道’，积极推进提案
办理工作。”经过多次的沟通协商，松岭乘
降所现已恢复运行。

随着0至3岁婴幼儿的托育需求的明显
增长，如何更好地满足人民群众“幼有所
育”的期盼，在今年吉林省政协会议期间，

孙磊委员提交了《关于促进我省托育行业发
展的建议》的提案，建议形成多元化、多样
化、覆盖城乡的婴幼儿照护服务体系，促进
连锁化、品牌化、专业化、标准化服务。

“接到委员提案后，我委高度重视，主
要领导和分管领导分别提出具体要求。”省
卫健委回应表示，省卫健委联合省委编办、
省民政厅等4部门制定出台了《吉林省托育
机构登记和备案实施细则》，组织省相关部
门和专家研究制定托育服务标准和规范，择
优确定19家省级、62家市级托育服务试点
机构等。省卫健委也表示，将进一步完善托
育服务政策体系，探索建立符合吉林省实际
的托幼服务一体化模式。

李启云委员的提案则反映出孩子健康
成长过程的另一个问题——未成年人校外

课后学习实践。他以社会案例与自己作为
学生家长的经历为例，建议鼓励中小学生
课后到正规未成年人校外活动场所进行学
习实践，加大相关场馆建设和服务供给的
有效投入。

省教育厅对此回应表示，将采取新举
措，最大化、最优化地发挥各基地和校外
活动场所的作用，稳步推进社会实践基地
和校外活动场所的建设与发展。“计划配合
共青团吉林省委，在全省打造100所少年
先锋队革命传统教育基地工作，让社会实
践基地建设与少年先锋队阵地建设并举。”

除关心教育话题外，安东华委员还就
推动中小微企业健康发展提出建议。省工
信厅回应表示，对已出台政策文件进行梳
理，从税费支持、金融支持、稳岗支持、
审批支持、专项资金支持等方面提炼出政
策要点，编制了《促进企业保经营稳发展
政策集要》并向企业发放。同时多渠道宣
传，进一步扩大政策知晓度。下一步将不
断优化营商环境，切实推动各项政策措施
落地达效。

与会同志一致认为，要注重提案办理工
作实效，不断提高提案办理质量，切实把工
作落实到位，“使提案落地开花，让百姓真
正受益。”

使百姓受益 让委员满意
——吉林省政协“我为群众办实事”提案办理协商座谈会小记

本报记者 高 峰

本报讯 （记 者 凌 云） 重
庆，位于“一带一路”和长江经
济带的联结点，是国家确定的长
江三大航运中心之一。“重庆建设
航运中心能够大力提升黄金水道
功能，更好地推动沿江经济带高
质量发展。”11月 25日，重庆市
政协主席会议现场，市政协人资
环建委主任蒋又一的发言，拉开
了“推动打造长江上游航运中
心”重点协商的序幕。

今年以来，市政协人资环建
委牵头组织部分民主党派市委
会、区县政协和航运企业，围绕
重庆航运业发展现状和困难挑战
开展专题调研。针对新能源船舶
发展缓慢、港产城融合度不高等
多个问题，调研组建议，坚持生
态优先，推进航运绿色发展；健
全安全管理制度体系，增强安全
保障能力；推进航运基础设施补
短板、增效能，完善航运供给体
系；加大创新融合，提升航运服
务水平。

“重庆航运在船舶运力特别是
绿色智慧船舶研发推广方面尚有
不小差距。”市政协常委、民建市
委会副主委杨光建议，进一步优
化全市船舶运力结构，加快研发
推广江海直达船型和嘉陵江、乌
江等支流标准化船型，加大对船
舶 LNG 和纯电动力改造支持力
度，提升全市船舶绿色发展水平。

万州港是重庆“1+3”枢纽港
之一，也是长江中上游港口岸线最
长、设计吞吐能力最大、综合性条
件最好的深水良港。为此，市政协
常委、万州区政协副主席牟之叔提
出将万州港建成亿吨级开放大港的
建议。

来自重庆港务物流集团有限
公司的杨昌学委员带来了调研组
关于打造结构合理、功能齐全的
港口集群的研究成果，建议成立
重庆市建设长江上游航运中心专项工作组，以重庆综合交
通运输“十四五”规划为发展遵循，统筹港口建设与规划
约束，解决发展难题。

紧扣委员们的意见建议，市发展改革委、经济信息
委、交通局、市政府口岸物流办等部门负责人现场给予
互动回应。

应邀到会的市政府副市长蔡允革表示，下一步将加强
顶层设计，统筹项目推进，深化区域合作，共建航运中
心。他强调，要积极主动作为，推进基础设施现代化、航
运物流现代化、航运服务现代化和航运绿色智慧现代化，
充分发挥长江上游航运中心核心作用。

重
庆
市
政
协
主
席
会
议
专
题
协
商
推
动
打
造
长
江
上
游
航
运
中
心

让
﹃
黄
金
水
道
﹄
发
挥
﹃
黄
金
﹄
效
益

本报讯（记者 王有强 通讯员 张雅娟）“博物馆
一头连着文化、一头连着旅游，濮阳市博物馆建设与我
们厚重的文化、悠久的历史不相匹配，亟待提升。”“以
博物馆事业发展拉动文旅文创产业发展，树立战略观、
系统观、时代观、空间观、精品观，让文化可以体验、
让城市可以阅读。”……近日，在河南省濮阳市政协会
堂，政协委员、专家学者和有关职能部门负责同志围绕

“以博物馆建设加快推进文化文旅产业发展”协商议题，
畅所欲言。

“功夫下得深、情况吃得透、问题找得准、建议提得
实，我们将尽快将这些意见建议转化为破瓶颈、解难题
的实际工作举措。”今年第三次走进政协参与专题协商议
政的副市长黄守玺对于会议成果给予高度评价。在濮
阳，书记、市长走进政协参与协商、寻策问计已成常态。

濮阳是国家历史文化名城，有“颛顼遗都”“帝舜故
里”“华夏龙都”之称。今年市八次党代会提出了“推进
文化导向型城市建设”，确定“建设中华龙源地·世界杂
技城城市文化品牌”目标。

市政协将“发展博物馆事业加快推动文旅产业发
展”确定为重点协商议题，主席及两名副主席领衔，两个
专委会协力承办，多位政协委员、专家学者参与其中，深
入调研、反复论证，拿出了前瞻性、针对性、操作性强的调
研成果。

“全市各级政协组织和广大委员要积极跟进市委决策
部署，通过多种形式持续关注和助力博物馆建设、文旅
产业发展，让博物馆成为濮阳悠久历史和灿烂文明的亮
丽名片。”市政协主席徐慧前表示。
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本报讯 （通讯员 汪海霞 记者 韩冬）
“疫情防控形势依然严峻，大家外出要戴好口
罩，尽量不要聚集……”11月 26日一早，四
川省绵阳市三台县西平镇柑子园村的“大喇
叭”准时响起。

“这个‘大喇叭’安装后，不仅能宣传政策，
还有预警功能，作用可不小。”说起这个“大喇
叭”的来历，正在此调研农村应急广播体系建设
情况的县政协委员税建雄告诉记者——这正是县
政协长期关注农村地区应急广播体系建设的具体
成果之一。

早在2019年，县政协就将农村广播“村村
响”民生工程建设纳入政协年度工作安排，组织
开展专题视察和外出考察学习。视察发现，该县
原农村广播系统历经十余年日晒雨淋，线路设备
老化损坏，严重影响了基层宣传功能发挥，急需
全面升级更新。

今年以来，县政协以“我为群众办实事”实
践活动为契机，再次将县应急广播体系建设列为

2021年度重点督办案件，围绕打通基层群众应
急广播“最后一公里”开展督办工作。

今年9月，一场围绕加快推进应急广播系统
建设的“有事来协商”座谈会召开，县政协委
员、相关县级部门、三台广电网络公司负责人和
村民代表等围绕规划建设、资金保障、维护管理
等进行充分协商讨论，就整合平台、运行维护等
问题达成一致意见。

在县政协委员的全程关注下，三台县在3
个月时间内建成县应急广播平台1个、乡镇平
台 33个、村 （社区） 级平台 462 个，实现了
应急广播全覆盖；利用“智慧广电、数字乡
村”最新技术，有效增强了信息发布、政策宣
讲、突发公共事件应急处置能力和社会治理水
平。

谈及下一步的工作打算，县政协主席贺
强华表示，县政协将继续用好用活“有事来
协商”平台，把政协制度优势转化为基层治
理效能。

四川省三台县政协助力农村应急广播体系建设

村里的“大喇叭”又响了


